

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 94 (1949)
Heft: 10

Rubrik: Revue de la presse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE DE LA PRESSE

Revue de défense nationale française (juillet, 1949).

Parlant de la *stratégie insulaire*, le capitaine de vaisseau Lepotier nous montre son évolution historique et sa conception actuelle. « La puissance maritime devrait être désormais aéro-navale et toute opération insulaire pour réussir doit mettre en œuvre un ensemble de forces terrestres, aériennes et navales parfaitement équilibrées. » En quoi ce problème peut-il intéresser une nation aussi essentiellement continentale que la nôtre ? Et pourtant, les notions d'espace, l'échelle des théâtres d'opérations se sont transformées à un tel point que deux îles restent actuellement face à face : l'île Nord-américaine et l'île Eurasique. M. Roger Lévy nous transporte en Extrême-Orient avec une étude très claire et instructive des *Révolutions chinoises*. 1911, 1927, 1937, 1945, « quatre révolutions en une » se définissant par la vie et les actes de trois chefs : Sun Yat Sen, Chiang Kaï-shek et Mao Tsötong. Que penser de ces révolutions ? Où en est l'unité chinoise ? Quelles sont les collusions sino-russes et enfin où s'arrêtera l'influence rouge sur le continent chinois ? La lueur de ce foyer n'est-elle pas nécessaire pour comprendre le grand jeu de la politique internationale ?

Dans chaque numéro, nous trouvons un article consacré à l'Extrême-Orient. Cela n'est pas un hasard. M. Lévy conclut par cette constatation : « En dernière analyse le paysan continue de vaquer à son patient jardinage. » Indifférent aux risques du banditisme et de la soldatesque comme aux questions monétaires, il assure la continuité de ce pays essentiellement agricole qu'est la Chine.

Le camp allemand dans la fièvre des alertes (1939-1940). Cette armée allemande qui faisait figure d'un torrent irrésistible, submergeant et détruisant tout avait de nombreux défauts dans sa cuirasse. Cette légende que la propagande et le bluff avaient construite de toutes pièces, l'étude des documents allemands de la guerre, les déclarations, les notes et journaux des généraux allemands la démolissent. Le général Rivet met en relief « le tumulte des décisions désordonnées du Führer, les réactions de ses subordonnés et l'incompréhensible passivité de ses adversaires.

Dans un article technique consacré à *la sécurité aérienne*, l'ingénieur Lepêtre fait le point entre le développement insuffisant du trafic aérien et le manque de sécurité. Il fait ensuite l'historique de la radio-navigation pour en arriver à son évolution actuelle et montre enfin les modifications qu'il y a lieu d'apporter aux procédés de guerre pour les adapter à la navigation du temps de paix.

Dans la rubrique *Etudes et conquêtes*, M. Léger donne un aperçu de « la pensée militaire à l'étranger » sous les angles différents de l'histoire de la guerre, de la technique et des perspectives actuelles.

Pour terminer, l'ensemble des chroniques militaires, aéronautiques, maritimes, diplomatiques et économiques.

Major D.
